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參政要聞

香港文匯報．人民政協專刊訊 據新華社報道，中
共中央政治局常委、全國政協主席汪洋10月23日在
京與有關民主黨派中央負責人座談，就民主黨派今年
開展的「提升治理效能，保障改善民生」調研成果進
行協商，並對民主黨派調研成果給予充分肯定。
汪洋指出，在發展中保障和改善民生，是中國共產

黨初心和使命的集中體現，是踐行以人民為中心的發
展理念的必然要求，也是多黨合作的重要主題。今年
以來，受新冠肺炎疫情影響，我國經濟運行困難增
多，保障和改善民生任務更重。各民主黨派發揮人才
薈萃、智力密集優勢，圍繞「提升治理效能，保障改
善民生」開展調研議政，非常必要。希望各民主黨派
在現有調研成果基礎上，持續跟蹤研究、接力建言，
多謀良策，多出實招，為解決好涉及群眾切身利益的
實際問題，做好解疑釋惑、理順情緒、化解矛盾工
作，貢獻智慧和力量。
汪洋強調，在各方面共同努力下，調研協商座談會
有效拓展了政黨協商實踐，推動了黨和政府科學民主
決策，有力促進了參政黨建設，成為展現我國新型政
黨制度優勢的重要品牌。要認真總結經驗，進一步提
升協商質量，推動調研協商座談會的制度化規範化程
序化。
民革中央主席萬鄂湘、民盟中央主席丁仲禮、民進
中央主席蔡達峰、農工黨中央主席陳竺、台盟中央主

席蘇輝在座談會上發言。他們高度評價中共十八大以
來，以習近平同志為核心的中共中央在保障和改善民
生方面所取得的積極成果。民革中央建議探索建設現
代化農業特區，在構建現代農業產業體系、生產體
系、經營體系方面先行先試，為推動農業農村現代化
發展積累經驗；民盟中央建議構建具有中國特色的中
心城市和城市群治理體系，推動城市管理手段、管理
模式、管理理念創新，增強城市發展活力、動力和競
爭力；民進中央建議提升社區治理效能，完善群眾參
與基層社會治理的制度化渠道，實現政府治理、社會

調節、居民自治良性互動；農工黨中央建議改革完善
重大疫情防控救治體系，高標準謀劃公共衞生體系建
設，全面提高公共衞生服務能力；台盟中央建議加快
鄉村要素集聚，激發鄉村振興內生動力，推動「三
農」工作提質增效、城鄉融合發展。
中共中央書記處書記、中央統戰部部長尤權主持會

議。鄭建邦、陳曉光、劉新成、何維參加座談會。中
央政法委、國家發展改革委、民政部、財政部、自然
資源部、住房和城鄉建設部、農業農村部、國家衞生
健康委有關負責同志與黨外人士進行了互動交流。

汪洋出席全國政協調研協商座談會

■港區省級政協委員聯誼會一帶一路及大灣區建設諮詢委員會，學習討論習主席講話。

■福建省港區政協委員聯誼會召開會議現場

■港區省級政協委員聯誼會青年委員會和香港政協青年
聯會舉辦青年工作集思會

——港區省級政協聯學習討論習主席講話感悟

閩港區政協籲委員積極發揮雙重作用
香港文匯報．人民政協專刊訊福建省港區

政協委員聯誼會日前在北角會所舉行第三屆
第二次會長擴大會議。香港中聯辦協調部處
長黃文龍，全國政協委員、福建省港區政協
委員聯誼會永遠榮譽會長劉與量，福建省港
區政協委員聯誼會監事長陳榮旋，常務副會
長黃自強、朱向、陳志煒，司庫丁良輝等出
席會議。該會副監事長兼秘書長郭金發主持
會議。

會上，劉與量說：「作為愛國愛港的重要
力量，全體委員要繼續團結一心，發動身邊
的愛國愛港人士，為維護香港社會的繁榮穩
定，貢獻力量！」他表示，福建省港區政協
聯誼會自成立以來，各級委員積極發揮雙重
作用。今年以來，在蔡建四會長，陳榮旋監
事長的領導下，委員們不僅積極參與國家經
濟建設促進內地發展，也為維護香港繁榮穩
定發揮積極作用。大家積極回應防疫抗疫工

作、捐款捐物，積極宣傳國安法，積極參與
並發動親人好友參加「普及社區檢測計
劃」，尤其在國慶節當天，委員們更是親自
到街站派發物資，為香港市民送上節日祝
福，傳播正能量。
陳榮旋呼籲各級政協委員要肩負雙重責

任，積極為內地的經濟建設建言獻策，也要
在香港以身作則，為維護「一國兩制」和實
施香港國安法起到帶頭作用。

全國政協人口資源環境委員會副主任、該會會長施榮懷表示，習
主席的講話為大灣區建設指明了方向，粵港澳各有優勢，重點

在於如何將這些優勢整合；身為政協委員更要發揮雙重作用，積極
搭建平台，幫助有需要的港人赴內地工作、學習、投資、生活；同
時，政協委員也要在內地發揮積極作用，助力內地發展。

主動融入灣區帶路發展大局
大灣區共同家園投資有限公司總裁胡章宏認為，習主席講話強調
了必須全面準確貫徹「一國兩制」基本方針，促進內地與香港澳門
融合發展、相互促進。雖然由於社會事件，香港融入大灣區發展的
步伐放緩，但隨着香港國安法的頒布，社會秩序漸趨平穩有序，也
為投資者帶來了信心。
他續說，近年來內地各城市都在積極探索發掘大灣區和「一帶一
路」的新機遇、新合作、新理念，香港不該再故步自封，應積極主
動的融入大灣區和「一帶一路」的布局中。胡章宏認為，粵港澳大
灣區在科技方面有巨大的合作潛力，例如香港有專業的科研團隊和
技術支持，深圳具備較為成熟的科創園區和製造條件，若兩者融合
發展，則能互相促進，互惠共贏。

整合資源提供青年創業培訓
港區省級政協委員聯誼會一帶一路及大灣區建設諮詢委員會主

任、廣西壯族自治區政協常委張利平說，希望未來能夠和港區省級
政協委員聯誼會青年委員會合辦創業論壇，共同探討大灣區建設的
思路以及在負面的國際環境下該如何謀發展等話題，並提出聯誼會
可以整合資源創辦一所「創業大學」，為青年提供創業培訓，並引
入專業投資人，選拔優秀項目，解決香港青年的創業難題。
另該委員會多位副主任亦在會上建言獻策。其中全國政協委員閻峰

提出，希望在給青年人進行創業培訓時，多介紹普通人的例子，讓普
通創業者能更好地借鑒和學習。他提出，有發展潛力的商業模式應該
是降低成本和壁壘的產品，而不是構築壁壘、增加分化的模式。

放下身段協同發展達至共贏
北京市政協委員程雁建議，未來開展的活動要走向基層，去影響
更廣泛的大眾，在開展活動時做好調研，務求實效，為普羅大眾解
決問題、創造出路。談到大灣區，她強調香港應放下身段，與內地
協同發展。
四川省政協委員閻洪，客觀分析了香港與深圳的互補性，強調香

港在物流運輸、國際化等方面仍具有優勢，深圳作為後起之秀，仍
有很多發展進步的空間，兩地應互相借鑒，取長補短，達到共贏。
廣西壯族自治區政協委員林怡仲指出，大灣區發展關鍵在於人才
的流動，有關部門應積極搭建平台，讓香港的青年更好地融入內
地，也讓內地的青年更好融入香港。
杭州市政協委員楊靈則希望能夠搭建更加清晰的平台，讓香港青
年明白自己在內地以及大灣區的價值及作用，更好地鼓勵香港青年
走進內地、融入內地。
大連市政協委員何沛林強調，除了高端科技，也要重視基礎行

業，讓普通人也能共享發展的紅利，融入發展的大局。

國家主席習近平日前在深圳特區建立40周年慶祝大

會講話，引起香港社會各界持續討論。港區省級政協

委員聯誼會一帶一路及大灣區建設諮詢委員會近日舉

行會議，學習習主席重要講話，並討論香港在大灣區

發展中的機遇與作用，及中美關係對「一帶一路」倡

議的新挑戰等議題。

香港文匯報·人民政協專刊綜合報道

香港文匯報．人民政協專刊訊港區省級政協委員聯誼
會青年委員會，日前聯同香港政協青年聯會舉行青年工
作集思會，討論該會未來青年工作的定位與方向，多位
青年政協委員亦即席建言獻策，冀能協助本港青年融入
國家發展大局，並從中尋求新的出路。
全國政協人口資源環境委員會副主任、港區省級政協委

員聯誼會會長施榮懷在會上強調，青年工作必須要與時俱
進，可考慮利用大數據等方式，深入了解社情民意、年輕
人的關注點，調整工作方式。同時，不同團體間應多發揮
各自優勢，分工合作，讓工作更有成效。他希望青年人能
大膽思考、積極發聲，以更多元方式，為國家和香港發展
作貢獻。
該會秘書長、哈爾濱市政協常委英煒亦指，自己親身

感受到深圳40年來翻天覆地的變化，香港和深圳互補和
競爭並存，深圳的新使命對於香港年輕人而言也是機會
和挑戰，籲香港青年要對國家和自己有信心，抓緊時
機，融入國家發展大局，「辦法總比困難多，世界終究
是年輕人的」。
該會青委會主任、香港政協青年聯會主席、深圳市政

協委員譚鎮國則表示，國家主席習近平早前發表的重要
講話專門談到香港青年，讓大家充分體會到國家對香港
青年發展的高度重視及對香港青年的關心關懷，對香港
青年是一種激勵。他又指，近年香港的社會形勢凸顯了
做好香港青年工作的重要性，各界應該更努力為青年發
展搭橋鋪路。
另港區省級政協委員聯誼會青委會副主任楊華勇、

劉堃，香港政協青年聯會常務副主席吳學明、李曠怡、沈
慧林、容思瀚、徐兆兒、陳志豪等人亦在會上先後就青年
工作提出多項建議，包括加強本地愛國教育以及更多舉辦
交流活動等，希望能協助香港青年認識祖國，以及了解國
家的未來發展與機遇，與國家一起同發展，共進步。
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■汪洋出席調研協商座談會 新華社


